
ATA DE REUNIÃO DO COLEGIADO DE CURSO SUPERIOR DE EDUCAÇÃO FÍSICA DO
IFSULDEMINAS / MUZAMBINHO

Aos quatro dias do mês de Fevereiro de 2015, na unidade CeCAES - Centro de Ciências Aplicadas à Educação
e Saúde, do Instituto Federal do Sul de Minas, IFSULDEMINAS, Câmpus Muzambinho, reuniram-se os
membros do Colegiado do curso de Educação Física. O motivo da reunião foi a demanda de assuntos para
serem solucionados. A reunião contou com a presença do Prof. e coordenador Rafael Castro Kocian, Profa. e
coordenadora Januária Andréa Souza Rezende, Profa, Daniela Gomes Martins Bueno, Prof. Fabiano Fernandes
da Silva, Prof. Mateus Camargo Pereira, Prof. Dênis Bueno da Silva, Profa. Ieda Mayumi Sabino Kawashita,
Prof. Wagner Zeferino de Freitas, Prof. Wonder Passoni Higino, Profa. Priscila Missaki Nakamura, Profa.
Mariana Zuanetti Martins e Profa. Renata Beatriz Klehm. Encontravam-se também presentes, o representante
titular discente do colegiado, Ricardo Furlan Nicolucci, o representante suplente, Yan Figueiredo Foresti, os
representantes de classe, José Cláudio Ribeiro de Lima, Ana Carolina Corsi Pereira e Mariza Páver da Silva
Cerávolo, e o representante do Centro Acadêmico, Jhonyson de Oliveira. Dando início à reunião, o professor
Rafael informa que embora não tenha se afastado para assumir o cargo na Pró - Reitoria de Extensão em Pouso
Alegre, como havia informado na reunião do dia 17/12/2014, gostaria de colocar à disposição, a função de ')
coordenador de curso, devido a sobrecarga de atribuições neste semestre. Diante disso, é apresentada e .:s
aprovada por unanimidade a proposta do retorno da professora Daniela Gomes Martins Bueno. A professora j
Andréa comunica que houve um erro na escrita da portaria que a nomeia como coordenadora do curso de
licenciatura em educação física, uma vez que o professor Rafael já é nomeado coordenador do curso de
licenciatura. Com o afastamento do professor Rafael da coordenação, fica resolvido que a professora Daniela
deverá ser nomeada para coordenar o curso de bacharelado na próxima portaria, assim tudo ficará acertado. 1
Considerando resolvida a questão, o professor Rafael agradece a todos pelo apoio recebido durante a sua
gestão. Em seguida, faz alguns informes. Inicia falando sobre o setor de xeroxlreprografia que atenderá em
novo horário, das 12:00 às 17:00 horas e das 18:00 às 22:00 horas. O professor recomenda aos colegas que
organizem suas solicitações ao setor, principalmente em caso de demandas maiores, pede que solicitem com \..;,\,
maior tempo de antecedência. Informa ainda que será criado um e-mail exclusivo do setor, para que os docentes
possam enviar trabalhos via e-mail, para otimizar o funcionamento. Sobre o levantamento de livros, explica que
vai solicitar que a bibliotecária do CeCAES, Clarissa Benassi, envie uma planilha aos professores para que ,1
estes preencham com os livros para comprar, justifica que a licitação é divulgada repentinamente, no entanto, ~
faz-se necessário estar com arquivo pronto para o envio. Relembra a todos, que o prazo final de entrega dos ~
planos de ensino será até o dia 13/02/2015, e reforça para que façam solicitações de viagens técnicas em blocos,
ou seja, conciliem viagens para aproveitar transporte. Prosseguindo, a professora Andréa coloca algumas .....~
solicitações de alunos feitas ao colegiado. As alunas Letícia Aparecida Sposito Calderão e Amanda Cardozo ~
Prodócimo, solicitam aproveitamento de estudos em algumas disciplinas que já cumpriram no período em que g
estavam em intercâmbio. O colegiado decide que deverá remeter esses pedidos aos professores responsáveis

ou
pelas disciplinas para que avaliem. O aluno Jhonyson de Oliveira, solicita 1 (uma) aula para apresentar o Centro
Acadêmico do curso ao 1° período. Além disso, como °EREFF (Encontro Regional de Estudantes de Educação
Física) acontecerá neste ano em Muzambinho, o Centro Acadêmico precisa que disponibilizem 1 (uma) aula
para a montagem de equipes e comissões para o evento. O colegiado pede que aguardem a chegada de todos os
alunos para aulas, o que deverá acontecer depois do feriado de carnaval, pois será feita uma apresentação geral
dos professores do curso, isso poderá ser aproveitado para apresentar o Centro Acadêmico aos alunos. Quanto a
montagem das equipes e comissões, poderá passar nas classes de imediato. O aluno Gustavo de Paula Ribeiro,
matriculado no 3° período vespertino do curso de bacharelado em educação física, solicita mudança de turno
para o noturno, por motivo de disponibilização de transporte da sua cidade. O colegiado defere o pedido de ~
acordo com as normas acadêmicas, artigo 37 do capítulo X da Resolução n° 071/2013, de 25 de Novembro de
2013. Além desse, o colegiado defere os pedidos de mudança de turnos que se enquadram neste artigo, dos
alunos Rafael da Silva Xavier e Hudson Gonçalves de Lima Moreira, ambos matriculados nas disciplinas
eletivas do r período do curso de bacharelado e da aluna Liliane Aparecida Ródio, que solicita mudança de
turno para cumprir suas dependências no período noturno, justificando que fez o requerimento para cumpri-Ias
no período vespertino, pois pleiteou uma das vagas para cursar eletivas no 7° período noturno do curso de
bacharelado, mas não conseguiu ingressar. A aluna Camila Leite Nogueira, matriculada no 7° período noturno
do curso de bacharelado solicita a segunda troca de turno, voltando para o vespertino. A aluna justifica o seu
pedido alegando não ter conseguido integração com a nova turma. Depois de discutir, o colegiado decide
indeferir parcialmente o pedido e sugere que a aluna procure orientação educacional para fundamentar;;;bD::;::n:::~e4tU~ãO f?JS dO~O:O'



retidos com cora abaixo de 6,0, porém não existem vagas nas disciplinas do 10 período para que eles cumpram
suas dependências. Fica decidido que esse problema deverá ser transmitido para a professora Luciana Maria
Vieira Lopes Mendonça, diretora do Departamento de Desenvolvimento Educacional, para liberar o
prosseguimento dos alunos no curso por não haver vagas disponíveis para o cumprimento de suas
dependências. O professor Rafael acha importante lembrar que deverá ser feito um levantamento das disciplinas
com maior número de alunos em dependência, e que estas deverão ser ofertadas isoladamente em algum
momento do curso. O professor Mateus antecipa que ofertará a disciplina de "História da Educação Física" no
20 Semestre de 2015, uma vez que terá carga horária mais baixa neste semestre. A professora Andréa comunica
ainda dois questionamentos a respeito do resultado do CORA (Coeficiente de Rendimento Acadêmico), dos
alunos Flávia de Cássia Martins e Alexandre Kazuteru Nishimura. A professora Daniela sugere que solicite o
recál'culo ao setor responsável. Em seguida, o professor Rafael conduz a redistribuição do calendário letivo. Os
sábados letivos ficam definidos: 11/04/2015 - aula; 16/05/2015 - Evento Final da Prática como Componente
Curricular; 27/06/2015 - Defesa das bancas de TCC no primeiro semestre; Dias 24, 25 e 26/09/2015 - II
Congresso de Educação Física; 05/12/2015 - Defesa das bancas de TCC no segundo semestre. As entregas dos
TCC's devem acontecer nos dias 09/06/2015 para os alunos que farão suas defesas no primeiro semestre e
17/11/2015 para os que forem defender no segundo semestre. Depois de concluída a definição das datas, o
professor comunica que serão divulgadas no site. Adiante, o professor Rafael abre uma discussão sobre o PCC
- Prática como Componente Curricular, e pede que os docentes apresentem suas propostas de melhorias do
formato. A professora Mariana sugere algo relacionado à nova Matriz. A professora Daniela sugere melhorar os
processos, mas continuar com a ideia do 10 semestre de 2014. Depois de discutido, resolve-se que será realizado
um grande evento no sábado letivo com algumas intervenções anteriores e execuções posteriores. Além disso, o
evento deverá trazer uma interação com o público em geral. Sobre a questão levantada, da baixa qualidade dos
vídeos apresentados como atividade principal do PCC do último semestre, a aluna Ana Carolina Corsi, justifica
que os discentes pensaram em investir muito mais em conteúdo do que em edição e qualidade de vídeo. O
professor Wonder sugere criar um jornal. Depois de amadurecida a ideia, fica decidido que será solicitado o
espaço disponível que o IFSULDEMINAS possui no jornal regional no período de 1 (um) mês para matérias do
curso de educação física. A professora Daniela destaca a importância de amadurecer os processos, melhorar a
divulgação de tudo que o curso desenvolve, utilizando de jornal, rádio e rede social. A professora Priscila
propõe que sejam designados professores responsáveis por acompanhar os processos de cada período, e ainda
que aproveitem o horário de atendimento ao discente para essas orientações. Enfim, o professor Rafael sugere '~
um grupo de professores para elaborar a nova normativa do PCC, e apresentá-Ia na próxima reunião. A ~
professora Daniela considera imprescindível que os alunos também tragam suas propostas para um melhor ~
alinhamento dos processos. A aluna, Ana Carolina Corsi, acha melhor aguardar a conclusão da normativa para ~
apresentar aos alunos. Portanto, fica decidido que a proposta será apresentada aos alunos depois do feriado de \'
carnaval, e que os representantes de classe e de colegiado deverão trazer as sugestões feitas pelos discentes
depois de analisar a normativa, para a próxima reunião. Para elaboração final da normativa do PCC do 10

semestre de 2015, fica agendada uma reunião entre os professores Mariana, Mateus e Priscila, e os
representantes discentes do colegiado, Yan e Ricardo para otimizar os processos. Por fim, o professor Mateus
informa que fará o levantamento de quem não enviou ementas e bibliografias da nova matriz, e enviará um e-
mail solicitando individualmente que tragam para a próxima reunião agendada para finalizar a reformulação da
matriz curricular no dia 11/03/2015. O professor apresenta ainda a proposta de enxugar o excesso de ~
documentos nas pastas de estágio, mantendo apenas declarações em papel timbrado, listas de presença e termos \'\
de compromisso, priorizando o acompanhamento de estágio e debates em salas de aulas. Acha importante ~
iniciar essa alteração pelo curso de licenciatura, e diante de um resultado positivo, implantá-Ia no curso de SJ
bacharelado. O professor informa que encaminhará a proposta para análise de todos, e pede que tragam suasj(\:
propostas para uma posterior discussã a reunião de colegiado agendada para o dia 11/02/2015. A reunião
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